
 

                    OSORNO, OCTUBRE 15 DE 2020                                           

 

 

 

 

 
Señor: 

Matías Carreño Sepúlveda 

Fiscal Instructor de la División de Sanción y Cumplimiento 

Superintendencia del Medio Ambiente 

Presente. – 

 

 

 

 
Don Matías: 

 

                     Se ha recibido Oficio RES. EX. N° 1/ ROL F-060-220 de fecha 22/09/2020, 

por cargos que se indican a nuestra Comunidad Edificio Los Libertadores. 

 

                     En relación a estos cargos, Norma Castro Gatica, Administradora y 

Representante Legal, con todo respeto, vengo en manifestar a usted lo siguiente: 

Que hasta la fecha de hoy y a partir de Octubre del año pasado, por acuerdo de 

Asamblea de Copropietarios, la caldera en cuestión dejó de funcionar como tal, 

por lo que no se consideró realizar las mediciones isocinéticas exigidas y porque la 

comunidad no contaba con recursos suficientes, pues ese año nos vimos en la 

obligación de cambiar todo  el techo del edificio, el que después de 32 años se 

nos estaba filtrando. 

 

                    Se dio aviso por escrito a los residentes que la Comunidad Los 

Libertadores ya no tendría más calefacción central, por lo que esta administración 

solicitó asesoría y consejo acerca de esta decisión a la señora Carola Iturriaga y a 

don Byron Hipp, Fiscalizadores del Departamento Acción Sanitaria Osorno, pero 

como casi siempre estaban en terreno, les envié correos; el 01/08/2019 a la señora 

Carola y no obtuve respuesta. Después le escribí a don Byron, el 07/10/2019, 

solicitando la misma orientación al respecto, me respondió que “debiera dar de 

baja la caldera ante la Autoridad Sanitaria” … 

 

                    La verdad don Matías, no sé si reconocer ignorancia de mi parte o falta 

de información de las autoridades encargadas de orientar al respecto, pero en 

base a la respuesta recibida de don Byron, esta administración envió carta el 

12/12/2019 a la Seremi de Salud de Osorno, la que fue recepcionada y timbrada 

por la Oficina de Partes respectiva. En ella se dio aviso de la decisión de los 

copropietarios de no usar más la caldera y dejando abierta la posibilidad de ser 

inspeccionados por la Seremi de Salud para demostrar nuestro compromiso, pero 

jamás volvimos a ser fiscalizados desde su última visita en diciembre del año 

pasado. 

 

                    Por el momento la caldera sigue ahí y como son pocos los 

departamentos habitados y/o arrendados por motivos de la pandemia, ya se ha 

descartado la posibilidad de modificarla para ser usada con algún otro tipo de 

combustible. Cada departamento ha buscado en forma independiente otras 

alternativas de calefacción. 

 

                   Por último, don Matías, espero comprenda lo que llevó a esta 

administración a no realizar las Mediciones Isocinéticas, tanto por falta de 

presupuesto, información y por considerar que quizás no era necesario hacerlo 

debido al cese de la caldera a partir de octubre del año pasado. 

 

                   Adjunto encontrará don Matías, copia de la carta enviada a la Seremi 

de Salud de Osorno el año pasado y copia del Acta de la Asamblea de 

Copropietarios, donde aparece la decisión de detener el funcionamiento de la 

caldera. 

 

 

                  

 



 

 

        En cuanto a los correos mencionados, si necesita se los envíe como 

prueba, o si necesita le envíe fotos de los Gastos Comunes para demostrarle que 

no hemos comprado leña ni otro combustible, por favor, me lo hace saber. 

 

 

                   Agradezco desde ya su atención y comprensión don Matías, saluda 

atentamente a usted, 

                    

 

 

 

 

 

 

NORMA CASTRO GATICA 

ADMINISTRACION 

Cel.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  














